

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8165

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 1.º DE DICIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Hoy se han recibido en palacio numerosos despachos telegráficos felicitando á S. M. el rey con motivo de su cumpleaños. Entre ellos los hay de S. M. la reina Isabel, de los duques de Montpensier, de sus hijos, de algunos grandes de España ausentes de Madrid y de algunas cortes extranjeras.

—A la recepcion que tendrá lugar hoy en Palacio asistirán segun nuevas noticias los hombres más importantes de los partidos dinásticos y de oposicion.

Tambien asistirán los duques de la Torre á la comita regia, para la que han sido invitados por la mayoríadomia de Palacio en nombre de S. M. el rey.

—Mañana probablemente se comunicará oficialmente á las potencias extranjeras la noticia del próximo enlace de S. M. el rey con su prima la infanta Mercedes, de cuyo fausto sucesor se tratará mañana mismo por primera vez y definitivamente en Consejo de Ministros presidido por S. M.

—El ayuntamiento de Barcelona ha acordado manifestar al gobernador civil de la provincia la conveniencia de restablecer la presidencia en los teatros de dicha capital.

Un periódico de Málaga ha publicado, y varios otros colegas reproducen, las siguientes preguntas:

—¿Quiénes han sido los secuestradores de Auriolles?

—¿Quiénes, cuántos y de qué categoría han sido los protectores del secuestrador?

—¿Cuánto ha costado la familia del secuestrador, y cómo se ha repartido el rescate entre secuestradores y protectores?

—¿Cómo se explica la tranquilidad de los secuestradores en los cuatro meses y veintinueve días que duró el cautiverio?

—¿Cuál es el juicio crítico que sobre este secuestro forma hoy en voz baja el público decente, y cual el que formará muy alto el país entero, en época quizá no lejana?

El sábado fué descubierta en Reus una fábrica de moneda falsa, encontrándose en la casa donde se fabricaba, unos fogones, algunos trozos de diferentes metales y algunas armas blancas. La autoridad procedió á la detencion de cuatro hombres y dos mujeres.

—Por orden del gobernador militar de Vich se levantó anteayer el somaten de Figaró, Tagament, Aiguas-

freda, Abella, Cantellas, Hostalets, Tona y otros pueblos inmediatos á las montañas de «La Calma.» El objeto de dicho levantamiento era, el de cubrir ciertos puntos y batir otros, para cortar toda huida á los restos de la partida de que se ha hablado estos días, y que, segun parece, buscará su salvacion en las fragosidades de las Guillerias.

Con idéntico objeto salió de Granollers el viernes alguna fuerza de infantería, y recorrió varias poblaciones desde Berga al Vallés el guerrillero coronel teniente coronel graduado don Antonio Guitó.

—Copiamos de un periódico: «El director general de Comunicaciones, Sr. Cruzada Villamil, visitó ayer al señor marqués de la Vega de Armijo, creemos que para enterarse por sí mismo de los detalles espuestos por un periódico relativos á una carta del señor Posada Herrera. Dicese que el señor Cruzada reconoció francamente que el sobre que se le mostraba habia sido sellado en las dependencias de la Central de Correos.»

—A la afirmacion de algunos periódicos de que el partido constitucional carece de programa político definido, oponen los «Debatos» declaraciones concretas de los diputados y senadores de dicho partido hechas en las Cortes; trabajo á que nuestro colega consagra seis columnas de su número de hoy, y que comprende la nocion de la soberanía nacional, la libertad religiosa, la naturaleza del poder real en los sistemas constitucionales, la libertad de enseñanza, la cuestion económica, la electoral, la de imprenta, la de Ultramar, la organizacion del ejército, la de diputaciones y ayuntamientos, los derechos individuales, la descentralizacion administrativa y las condiciones legales con que pueden suprimirse las garantías que la ley fundamental concede á los ciudadanos.

Estas declaraciones están sacadas de los discursos de los Sr. Sagasta, Ulloa, Romero Ortiz, Leon y Castillo, Parra, Merelles, Gonzalez Fiori, Nuñez de Arce, Lopez Dominguez, Camacho, Gonzalez (D. Venancio) Balaguer, Navarro y Rodrigo, Pefuelas, Linares, Rivas, Terreros y Alvareda.

—Hoy ha asistido á la recepcion de Palacio una comision del circulo Popular alfonsino, presidida por el señor Pazos y compuesta de los Sres. Vera, Albiol y Salcedo.

—Los periódicos de Puerto Principe hacen grandísimos y cumplidos elogios del comandante general del departamento del Centro, general Cassola, que con una actividad y entusiasmo dignos del mayor encomio, ha hecho grandes esfuerzos para terminar la desastrosa guerra fratricida

que sostienen los rebeldes cubanos, y además ha tendido su mano protectora á los amantes del trabajo, proporcionándoles los medios de reparar en parte los males y pérdidas ocasionadas por la guerra.

El general Cassola ha conseguido que haya tal tranquilidad en toda la vastísima zona de su mando, y tal confianza en su autoridad, que las gentes del campo se entregan ya por completo á sus labores, como si la paz fuera ya un hecho y el país estuviera en condiciones normales.

—El Sr. D. Cristino Martos se ve estos días muy favorecido por sus correligionarios, que no dejan la ida por la vanida, y lo mismo acontece con don Emilio Castelar.

—No es cierto, como asegura el «Parlamento», que esté acordada la concesion de algunas condecoraciones para los individuos más importantes de la embajada marroquí.

—Parece que el gobierno de S. M. hará algunos regalos de objetos de arte al embajador marroquí y á los principales personajes de la embajada.

—El asunto de las cartas del señor Posada Herrera constituye un manantial inagotable de detalles, comentarios y hasta peripecias cómicas. Debemos al público la expresion de lo que se dice en los círculos políticos, y aunque sin garantizar su exactitud, no podemos ocultar lo que hoy hemos oido.

Parece que una de las cartas del señor Posada que se han recibido estos días, la ha traido un hombre político de opiniones centralistas que salió de Madrid para Llanes el jueves último. Al llegar á Valladolid puso un despacho á su familia diciéndo que habia llegado sin novedad y que continuaba su viaje á Francia; detalle que se explicaba hoy por el deseo de ocultar el verdadero objeto del viaje á las personas que notasen la ausencia de Madrid del personaje á quien se alude.

Llegó á Torrelavega el viajero y tomó billete con nombre distinto del suyo en la diligencia de Llanes. Presentóse en casa del Sr. Posada Herrera en las primeras horas de la mañana y almorzó con el ilustre presidente de la Cámara popular. Dieron despues un paseo por los alrededores del pueblo y celebraron una breve conferencia en el despacho del Sr. Posada.

Salió por fin el improvisado correo de Llanes llevando una carta entre los elásticos de una de las botinas que llevaba puestas, y cuéntase que evitó en lo posible bajarse en las estaciones para que no se le mojara la carta, como en otro viaje parece que se le mojó otra, pues el tiempo estaba lluvioso y desapacible.

En una de las estaciones del ferrocarril de Alar á Santander parece

que el viajero fué reconocido, saludado y llamado por su nombre por un amigo que habia salido á la estacion á esperar á su señora, que llegaba en el mismo tren, circunstancia que sorprendió mucho al incógnito viajante, el cual llegó á otra novedad á Madrid.

Algunos más detalles se referian hoy de boca en boca en los círculos políticos; pero creemos que bastan con los que dejamos consignados, con tanto más motivo cuanto que participamos de la opinion de los que, esta misma tarde, ponian en duda algunas de las circunstancias referidas, fundándose con acierto en la existencia de tantas precauciones inútiles para llevar y traer cartas que pueden circular libremente por el correo, puesto que, en resumidas cuentas, solo se trata de opiniones más ó menos concretas y que pueden publicarse, sobre asuntos que son del dominio público y cada cual puede juzgar como tenga por conveniente.

—Pocas veces se ha visto tan favorecido el ríjido alcázar en día de recepcion oficial como lo ha sido en el de hoy, con motivo del cumpleaños de S. M. el rey. La nobleza, la milicia, el alto clero, la banca, la ciencia, las letras, la política y, en fin, todo lo más distinguido de nuestra sociedad, ha estado representado entre las numerosísimas personas que hoy han rendido homenaje de sumision y respetuoso cariño al joven rey que ocupa el söllo de San Fernando.

Por primera vez quizás durante el próspero reinado de D. Alfonso se ha visto en los suntuosos salones de palacio que hombres de opiniones políticas diametralmente opuestas, aunque lealmente afectos á la dinastía, se hayan reunido para cumplimentar al soberano, patentizando que si en las cuestiones que afectan á la administracion del país, puede existir y es lógico exist n divergencias y antagonismos entre hombres de distintas escuelas políticas, les une un lazo indisoluble, el amor á la dinastía.

Entre las innumerables personas que hemos visto cruzar las galerías y salones de palacio, recordamos á los ministros de la corona, á los directores generales de las armas, el cuerpo diplomático extranjero, en el cual figuraba el embajador marroquí, comisiones del Senado, de la diputacion provincial, del ayuntamiento de Madrid y de todos los cuerpos é institutos civiles y militares, muchos grandes de España, senadores, diputados, ex ministros, altos funcionarios, hombres políticos importantes y militares de alta gerarquía. Entre estos últimos hemos visto al duque de la Torre, al marqués de la Habana, al marqués de Novales, al marqués de Sierra Bu-

llones, al conde de Chesta y á los generales Pavia (D. Manuel), Ros de Olano, Tassara, Sanchez Bregua, Rubalcaba, Muñoz, Cervino y conde de Pabonrostro, y entre los políticos á los señores Sagasta, Ulloa, Alonso Martinez, Vega Armijo, Moreno Benitez, Elduayen, Camacho, marqués de Muros, Navarro Rodrigo, Nuñez de Arce, Albareda, Balaguer, Fernan Nuñez, Gamazo, Arias, Aladro, Barca, Muñoz, Bugallal, Groizard, Llorente, Castro (D. Alejandro), Marfori (Don Carlos), Alvarez (D. Fernando y D. Manuel), Ruiz Gomez y Barzanallana (D. José.)

Entre las damas figuraban las duquesas de Fernan Nuñez, de Hajar, de Almodóvar y de Bona, marquesas de Santa Cruz, de Miraflores, de Sierra Bullones, de Monistrol, de Najera y de Badmar, condesas de Torano, de Heredia Spinola, de Torrajón, de Superunda, de Medina Sidonia, de Guayqui y del Real.

La recepcion ha tenido lugar en el salon de Isabel la Católica.

S. M. vestía el uniforme de capitán general, ostentando en su pecho la banda de San Fernando. La princesa de Asturias lucia un primoroso traje de seda azul celeste guarnecido con volantes de encajes, y las infantas vestidas color perla con prendidos de flores.

Han acompañado al embajador marroquí los dos secretarios de la embajada y el intérprete de nuestra legacion en Tanger Sr. Rinaldi.

La recepcion ha terminado á las tres de la tarde.

—La cuestion de Francia ha sido hoy objeto de discusion en todos los círculos políticos.

A última hora, con referencia á telegramas confidenciales, se aseguraba que si el lunes próximo la Cámara de los diputados se negaba á votar los presupuestos, el Senado daría al mariscal el decreto de disolucion, y que el general Ladmirault, encargado de las fuerzas de París, está adoptando las medidas para hacer respetar las resoluciones del gobierno en caso necesario.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma 27.— Los periódicos liberales pretenden que despues de la última audiencia concedida á los peregrinos franceses, el papa se encuentra bastante postrado, pero la prensa católica asegura que la salud de su santidad sigue siendo buena.

Los periódicos liberales dicen tambien que de Vaticano, se han escrito cartas á algunos preladis franceses,

— 352 —
padre habia hecho redoblar las inquietudes.

Sus temores eran demasiado fundados.

CAPITULO XIX.

Al llegar á la casa que Julian habitaba en Paris, Marcelo supo que su amigo acababa de entrar y que habia encerrado en su habitacion. No sé si el señor baron está mal, ó si ha sufrido alguna contrariedad, dijo en tono muy bajo el conserje, que conocia á Marcelo por un amigo íntimo de Julian; pero tiene un aspecto tan... trastornado... que me inquieta, añadió, y si me previera, subiria á ver cómo se encuentra.

— 353 —
Marcelo subió saltando de cuatro en cuatro los escalones y llamó. Nadie le respondió. Guiado por uno de esos presentimientos de los que uno no puede darse cuenta, Marcelo bajó al patio, tomó una escalera de servicio, hizo saltar con su cuchillo la cerradura de la puerta de la cocina y abrió la puerta de comunicacion entre el salon y el gabinete de Julian.

Al ruido de los pasos Mr. de Maupierre saltó hacia esta puerta para cerrar, pero llegó tarde.

Con una ojeada, Marcelo se dió cuenta de la situacion.

Dos cartas cerradas con lacre negro estaban colocadas á la vista sobre la chimenea. Julian escribía una tercera. A su lado se veía un par de pistolas montadas y con los pistones puestos. Junto á estas la baqueta y el mazo que habia servido para cargarlas.

Julian estaba pálido como un cadáver; un sudor frio bañaba su frente.

— 356 —
—Querido amigo, respondió Marcelo sacudiendo la cabeza, creo conocer bastante el carácter de la señora de Maupierre para estar seguro de que lo hará.

—¡Ay de mí y yo tambien, dijo Julian, y eso es lo que me desespera... ¡Pobre anciana!... á su edad... esta pena... la miseria... y la deshonra del nombre que lleva... y todo por culpa mia, por mi locura, por mi orgullo!... ¡Oh! soy un miserable, indigno de vivir... y si tu me amas serás el primero que me alentarás en mi resolucion de matarme.

—¡No! exclamó Marcelo, alejando las pistolas, hacia las que Julian habia tendido la mano. Escúchame, Julian. Te quiero lo bastante para preferir tu honor á tu vida. Si levantándote la tapa de los sesos, como pretendias, pudieras pagar á todos tus acreedores y sobre todo consolar á tu abuela... ¡bien!... ¡bien! añadió haciendo un esfuerzo, volveria la cabeza rogando á Dios

— 349 —
Cuando la condesa volvió al lado de su hija despues de despedir al agente de negocios, habia en su semblante tal expresion de triunfo y de odio satisfecho, que Juana adivinó la pérdida de Julian. Su corazón se oprimió dolorosamente: no tuvo más que un solo pensamiento: saber noticias del que amaba y saber si seria posible aun salvarle.

Mientras que se atormentaba inútilmente la cabeza para encontrar un medio de informarse de Mr. de Maupierre, Marcelo Cavan entró en el salon.

Llegaba tan apropósito, que faltó poco para que la señorita de Walbrun se levantase y corriese á él.

Faltaba aun encontrar una razon plausible para enviar á Marcelo á casa de Julian. Pero en estas circunstancias una joven encuentra siempre en su corazón inesperadas inspiraciones.

Rogó, pues, á Marcelo que le diera el diseño de un antiguo aparador,

manifestándoles la conveniencia de que por ahora, para no fatigar á Su Santidad, se suspenda la organizacion de nuevas romerías; pero los diarios católicos niegan esta noticia, que afirman destituida de todo fundamento.

Paris 27.—Las sesiones celebradas esta tarde por la Cámara de diputados y por el Senado, han carecido de importancia.

Reina una gran inquietud.

Londres, 28 (8:50 m).—La situacion de las indias inglesas es gravísima. Además del hambre y la miseria, los potentados de aquellas regiones se ponen de acuerdo para realizar un proyecto de confederacion bajo el protectorado de Inglaterra.

Viena, 28 (9 m).—Noticias recibidas de la Herzegovina dicen que los insurrectos de Kuin han tenido un encuentro con los turcos, á los que derrotaron, haciéndoles bastantes bajas.

Paris, 28 (9:40 m).—Ha causado aquí gran sensacion un artículo publicado por el «Times» sobre la situacion de Francia.

Sostiene este importante periódico que la primera medida de seguridad que debe tomar la Francia es obligar al mariscal á retirarse á la vida privada.

Gacetillas.

—**Se completará.**—Una de las varias mejoras realizadas por el Ayuntamiento en los últimos meses, y cuya bondad é importancia todos reconocen, es sin duda alguna la del ensanche y reforma de la calle de Isabel Losa. Esta obra ha recibido su complemento en la última sesion celebrada por la Corporacion municipal, en la que se presentó y aprobó el proyecto y plano para el derribo del otro trozo apuntalado en la cerca del convento, y que formando esquina con la obra nueva, enlaza con la tapia del callejon inmediato. Este trozo se edificará en línea recta, ganando la via pública una superficie de veinte y cuatro metros, y todo aquel lugar una comodidad y belleza de que hoy carece. El Sr. Alcalde y la Corporacion que preside merecen nuestra gratitud.

—**Jurado.**—Anteanoche se constituyó como habíamos anunciado el del certamen del día nueve abierto por la Academia de la Juventud católica de esta capital. Eligió por unanimidad presidente al Sr. Lara y Pineda y Secretario al joven Sr. Nuño. Asistieron además el Sr. Gonzalez Francés, Magistral de la Santa Iglesia Catedral, el Sr. Rivera, Director del Instituto provincial, y el Sr. Garcia Lovera (D. Rafael.) Escusaron la asistencia el Sr. Sierra y Ramirez y el señor Jover y Sans.

—**El vigila.**—La calle de San Eulogio—se halla en el periodo álgido,—y al pisar cada loseta—dice la gente «¡otro caso!»

—**El Sargento Federico.**—La zarzuela titulada así que esta noche sepondrá en escena en el Teatro principal, y que es una de las mas agradables del repertorio de la compañía, proporciona segun nos aseguran á la Sra. Dupuy un verdadero triunfo en el gracioso y travieso protagonista.

—**Pobre porfiado.**—Anteayer por la mañana bebía un hombre mas de lo regular en una taberna de la calle de Góngora, y su muger que quería evitar los malos efectos de aquellas libaciones, intentó apartarlo del vicio, pero fué recibida con palabras poco amorosas: insistió aquella y las palabras fueron terribles: no por eso desanimó la esposa y repitió sus instancias, y entonces cayó sobre ella una lluvia de golpes: siguió aun firme en sus trece, hasta que al fin consiguió que volviera al redil la obeja descarriada. Esta mujer merece un premio por su constancia.

—**Edatos.**—En la segunda decena de Noviembre han nacido en el distrito de la izquierda de esta capital seis varones, tres ilegítimos, y once hembras, dos ilegítimas. Han muerto diez y ocho varones y doce hembras.

—**Edaditas.**—Se ha dispuesto por el Sr. Gobernador que los Alcaldes de la provincia se presenten ó autoricen persona que recoja del Jefe de los trabajos estadísticos de la misma las cédulas y demás documentos necesarios para llevar á efecto el censo del último día de este mes.

—**Clasista Pezzana.**—Anoche llegó á esta capital la célebre trágica italiana de este nombre y la compañía á cuyo frente se encuentra, compuesta de las actrices Emilia Manchetti, Argia Fortuzzi, Adele Vianti, Emilia Fortuzzi, Amalia Campana, Luisa Morloti, Maria Tognole, Lina Fortuzzi y los actores Attilio Fabri, Gaetano Fortuzzi, Emilio Marchetti, Gaetano Campo, Carlo Romagnoli, Francesco de Coll, Luiga Duse, Angelo Mayo y Ricardo Fortuna, el poeta Signor Luigi Quattieri y el Administrador, Cave. Michele Scarpa. Esta noche empiezan sus trabajos la trágica y sus compañeros, y atendida la fama de que viene precedida la que es considerada como un géuio de primer orden, el magnífico coliseo de la calle de la Alegría es probable que se vea muy favorecido en las pocas funciones que á la Sra. Pezzana permitirán dar en Córdoba sus muchos compromisos.

—**Un sesto.**—Ayer por la mañana se declaró un pequeño incendio en una casa de la plazuela de la Alhóndiga, sin que afortunadamente hubiera que lamentar mas que la pérdida de algunas ropas que estaban en una percha, en la que empezó el fuego que cesó á poco rato.

—**Peaca era seco.**—Ayer por la mañana fueron decomisadas en la plaza de la Corredera ocho arrobas de pescado que el perito D. Luis Hilti, al que por ello damos las gracias, no encontró en buen estado para su venta.

—**Buena obra.**—Sabemos y queremos consignar que el Excmo. Sr. Conde viudo de Torres Cabrera, ejercitando su caridad cristiana en favor de las familias pobres, cuyos hijos concurren á las escuelas catequísticas, ha donado y dona á algunos señores Rectores, así como á la Congregacion de Misioneros establecida en el ex convento de los Padres de Gracia de esta ciudad, diferentes objetos, consistentes de poco tiempo á esta parte y hasta el día en mas de treinta y siete docenas de pañolitos para la mano, vein-

te vestidos para niñas, tela para cuarenta pares de pantalones y para cuarenta blusas para niños, ciento noventa y seis varas de tela para camisas de niñas y niños, y treinta y seis gorras de visera para los mismos, trece y media docenas de rosarios de las Ermitas de Córdoba, siete y media docenas mas de rosarios y ochocientas estampitas de Madrid, y al dorso de cada una de ellas el compendio de las virtudes de la Santísima Virgen, hecho por San Ambrosio, diez y media docenas de escapularios de Ntra. Sra. del Carmen, mil papeletas de colores impresas en ellas máximas morales, para estímulo y con las mismas optar á premios por la aplicacion de cada individuo, y que entre estos premios se han repartido mas de mil hojas impresas con oraciones al glorioso Patriarca Sr. S. José y la fotografia del Santo en ellas, entre los niños mas aventajados en la educacion religiosa que reciben de dichos señores Rectores y padres Misioneros, y de las demás personas que en su celo y cristianos propósitos desinteresadamente les secundan. Tambien sabemos que ha traído de Barcelona y reparte en dichas escuelas setenta y cuatro crucifijos grandes y cincuenta mas pequeños, unos y otros de metal, doce docenas de medallas grandes y seis docenas de medallas de la Purísima Concepcion y consejos morales impresos en las mismas, así como ha regalado tambien á los Padres Misioneros tres mesas para cabida de treinta y seis niños, dotadas con sus correspondientes tinteros, y las bancas necesarias para que en ellas se sienten á hacer sus estudios los que instruyen los dichos Padres Misioneros.

—**Mala prenda.** Un médico ilustre ha hecho la triste estadística siguiente del corsé, que por su interés supremo sometemos á la consideracion de las jóvenes que con él se desgracian, á trueque ó elegancia contraria al tipo verdaderamente estético. De cien jóvenes que llevan corsé, dice el citado médico: Mueren de enfermedades del pecho, veinticinco. Sucumben de resultados del primer parto, quince. Quedan achacosas despues del primer parto, quince. Pierden la pureza de las formas, quince. Resisten aunque no en completa salud, treinta.

—**Subasta.**—El día veintisiete se subastan en las casas consistoriales de esta capital dos pedazos de tierra, uno partido de San Marcos y otro del Molino, término de Morente. Aquel por el tipo de cincuenta pesetas y este doscientas ochenta y siete y diez y ocho céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1847.—Inaugúrase el gran teatro de S. Fernando de Sevilla.

—**La veremos.**—Nos dicen de Madrid que de un día á otro saldrá de la corte la embajada marroquí, yendo á visitar las ciudades de Barcelona, Sevilla, Córdoba, Granada, Zaragoza y Toledo.

—**Misericordia.**—En breve se publicará por el ministerio de Fomento un real orden disponiéndose que en todos los archivos, bibliotecas y museos se consigne en tarjetones unidos á los objetos donados por particulares ó corporaciones, el nombre del donante pa-

ra perpetuar la memoria de estos laudables actos de generosidad.

—**Lotería.**—El próximo sorteo tendrá lugar el día seis de diciembre y ha de constar de veinte mil billetes, al precio de sesenta pesetas cada uno divididos en décimos, y por consiguiente á razon de seis pesetas la fraccion ó décimo. Los premios han de ser novecientos noventa y nueve, importantes ochocientos setenta y seis mil pesetas.

—**Montes.**—Se ha vuelto á encomendar al celo de los alcaldes de esta provincia la prohibicion del cultivo ilegal del tabaco.

—**Hoja de servicio.**—El ayuntamiento de cámara de un médico, que le acompañaba en sus operaciones, llevaba un diario ó libro de memorias, en el cual, entre otras cosas curiosas, habia los siguientes apuntes: «Diario de las buenas curas que hemos hecho entre mi amo y yo. Hoy hemos curado las cataratas al vista de la aduana, y ha quedado completamente ciego. Ha surtido muy buen efecto la cura que le hemos hecho al padre predicador, para que no tartamudeara; pero no ha podido volver á predicar porque se ha quedado mudo. Mi amo le ha sacado dos lobanillos que tenia en la frente, al marido de doña Violante, pero dice que le están apuntando otros dos. La vecina que estaba hidrópica, se ha puesto buena repentinamente sin auxilio de nuestra facultad. En el trascurso de nuestra carrera, hemos cortado mi amo y yo, setenta piernas y cuarenta brazos. Las narices, dedos, orejas y otras menudencias, no las nombro porque habria mucho que contar. En el año pasado nos apedrearon tres veces. Ultimamente he curado á mi amo que se murió anoche de una enfermedad que no conocia.

—**Sociedad minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo «Tercera Union,» situada en Navalvillar, término de Fuente Ovejuna.

—**Fruto.**—El de la aceituna de la hacienda del Rescuido, del término de Adamuz, se subasta el día tres del corriente en el juzgado de la izquierda de esta capital.

—**Personal.**—Ha sido separado de su destino el oficial letrado de la Administracion economica de Málaga Sr. Pacheco, y nombrado para reemplazarle el Sr. Garcia Valladolid.

—**Libro útil.**—Hemos tenido ocasion de ver y examinar la «Gramatica razonada de la lengua española» que ha escrito el Sr. D. Matias Salleras, director de la Escuela Normal superior de Segovia. La primera parte comprende los Preliminares y la Analogía, Sintaxis, Prosodia y Ortografía. Esta obra está escrita con un lenguaje culto, claro y castizo, y tanto por esto, como por el buen orden de las materias, la cremos sumamente provechosa, no solo para los niños y para los que se dedican á la carrera de la enseñanza, sino tambien para los que deseen tener una obra de consulta en su género.

—**Preñado.**—El de Cádiz ha manifestado á mas de trescientas personas de aquella capital que fueron el domingo á Puerto-Real á rogarle, como ya lo habian hecho otras corporaciones, que retirase la renuncia de su elavado cargo, que era imposible des-

hacer lo hecho, no permitiéndole su conciencia dejar que otro haga lo que él está obligado á hacer y su salud delicada no le permite. Tambien dijo que no saldría de la diócesis, desmintiendo así la especie de que ingresaria en un convento de Antequera, como se ha dicho estos días.

—**Club.**—Varios jóvenes de Málaga se han reunido con objeto de acordar las bases preliminares para la inmediata formacion de un club de regatas.

—**Secretaria.**—Ha sido nombrado secretario de la Junta de Agricultura de Sevilla Don Juan Ramon Vidal.

—**Juez.**—Ha sido nombrado para el distrito de la Merced de Málaga Don Domingo Fons y Salva, que desempeñaba el Juzgado de las Palmas.

—**Censate.**—Del veinte al treinta y uno del corriente tendrá lugar en el pabellon de Indo en Madrid la recepcion de las obras para la exposicion general de Bellas Artes.

—**Buenos años.**—Han ingresado en la cárcel de Lugo dos jóvenes de trece á diez y ocho años respectivamente por haber matado á palos á otro de once años.

—**Vacante.**—Se anuncia en el Boletín oficial de esta provincia hallarse vacante en Cadiz la escuela de niños de Castellar. Se va á proveer por traslacion.

—**Crímenes.**—El viérnes por la noche fué asesinada en Málaga una persona muy conocida en aquella capital. Una apiñada multitud se agolpó á la puerta de la casa de socorro, escandalizada de los muchos crímenes que en aquella poblacion se cometen diariamente. El mismo día le dió una mujer á otra cuatro puñaladas mortales.

—**Seamos justos.**—El extenso telegrama puesto á «El Imparcial» por su corresponsal de París el día diez y nueve del corriente, para transmitir un extracto de la sesion de la Asamblea nacional, debió costar al colega cerca de seis mil reales. Ya que tanto nos ocupamos de la prensa extranjera y de sus recursos, demos tambien á la nacional lo que le corresponde.

—**Nombramientos.** El señor arzobispo de Sevilla ha nombrado provisor y vicario general eclesiástico á D. Ramon Mauri, arcipreste de aquella catedral, y secretario de cámara y gobierno del arzobispado al canónigo de la misma D. Francisco Caveró.

—**Petición.**—La diputacion de Granada ha acordado solicitar del Gobierno que vuelva á encargarse el Estado de la carretera de aquella ciudad á Loja.

—**Esciente mudi.**—En Barcelona se ha hecho últimamente la prueba de la nueva manera de evitar los robos iluminando las tiendas, y ha dado excelente resultado. Frente á la caja donde se guardan los efectos existe una luz de gas que ilumina su despacho, y cuya luz se ve desde el exterior. Faltar la luz, es señal de que se intenta un robo, pues solo los ladrones pueden tener interés de no ser vistos dentro de aquel. Apagose poco há dicha luz por el mismo señor Juandó, para probar la vigilancia de serenos y vigilantes nocturnos, y estos aparecieron inmediatamente de haberse

— 350 —

de roble esculpido que estaba en la habitacion de Julian en Paris.

— Iré mañana á concluirle señorita, dijo Marcelo; lo he dejado en casa de Mr. de Maupierre.

Juana lo sabia demasiado bien.

— Es que el tapicero viene esta tarde, replicó ella ruborizándose... y como partimos mañana á las nueve...

— Entonces lo tendreis esta noche, dijo Marcelo satisfecho de encontrar una ocasion en que poder agradecer á la encantadora joven, por la que experimentaba una viva simpatía. No me restan mas que algunos trazos que tirar y lo concluiré mas tarde si es preciso.

— Cuanto sientos... murmuró la pobre Juana, que se congratulaba de aquel apresuramiento, con el que desde luego habia contado.

Marcelo partió en seguida.

Desde aquel momento cada minuto se deslizaba para la joven con una lentitud desesperante.

— 355 —

de su amigo que le tenia aun cogidas las manos.

— Cuéntamelo todo, mi querido y buen Julian, dijo Marcelo despues de haber tratado de tranquilizar á Mr. de Maupierre que sollozaba como un niño repitiendo:

— ¡Mi abuelal ¡mi pobre abuelal ¡qué le va á suceder?

Julian le manifestó entonces que de resultados de una baja considerable en la Bolsa, habia perdido ochocientos mil francos.

Aunque esperaba algo de este género, Marcelo quedó aterrado al oír la importancia de la suma.

— ¿A cuanto asciende tu fortuna? preguntó al fin.

— Reunidas las fortunas de mi abuela y la mia, salvando las hipotecas y las deudas, llegará á lo sumo á 600000 francos. Siempre quedarán 200000 francos que me será imposible pagar. Además, yo no puedo consentir que mi pobre abuela se despoje por mi.

— 354 —

to; sus ojos fijos y estraviados tenían una expresion espantosa; su rostro trastornado hacia daño á la vista.

Andaba como un ébrio y hablaba con pena. Sin embargo, quiso protestar contra la entrada de Marcelo; pero está, con el corazón afligido, le cogió entre sus brazos y lo estrechó cariñosamente contra su corazón.

— ¡Julian, mi pobre Julian, qué te ha sucedido? murmuró el joven escultor mirando á su amigo con los ojos llenos de lágrimas.

Julian quiso responder; pero de sus contraídos labios no pudo brotar ni una palabra. Las venas de su frente se hinchaban como si fueran á estallar. Al cabo se hicieron lugar las lágrimas y aliviaron á su corazón de los sollozos que le ahogaban hacia mucho tiempo.

— Estoy arruinado, deshonrado, murmuró con voz temblorosa, des- jándose caer en una butaca al lado

— 351 —

Esperaba que Marcelo encontrara en su casa á Julian y traeria algunas noticias á su regreso. Una vaga inquietud la devoraba.

Las horas pasaban y Marcelo no volvía.

Cuanto mas avanzaba la noche, tanto mas redoblaba la ansiedad de Juana. Para que Marcelo faltara á su palabra, era preciso que estuviera retenido por algun acontecimiento muy grave.

A la mañana siguiente, en el momento de montar en el carruaje para marchar al ferro-carril, preguntó á su padre que se preparaba á partir en otro coche, si Mr. Cavañ había vuelto á Villanaut.

— No, respondió Mr. de Walbrun. He recibido esta mañana una carta de él en la que me anuncia que se verá obligado á ausentarse algunos días. ¿Por qué lo preguntas?

— Porque debia traerme el diseño de un mueble, respondió la joven á quien la contestacion de su An-

aquella apagado, dando la señal de alarma.

Y otras?— Han sido declaradas limpias las procedencias de Emuy (China.)

Registro de carnes.—Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 29 de Noviembre de 1877 para el abasto semanal de la poblacion.

Table with columns: Abastecedores, Precios, Cuartos. Lists names like D. Rafael Marquez, Manuel Taguas, etc., with prices and quarters.

Quedan cerrados los registros hasta Jueves próximo.—Precios al público 46 cuartos en reses mayores y en menores.

Nota del resultado del registro de ganado de cerda verificado el Jueves 29 de Noviembre de 1877 para el abasto del mercado público.

No habiendo concurrido licitadores, queda autorizado el Sr. Administrador del matadero para admitir las proposiciones que se le presenten hasta el Jueves próximo.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 30 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Table with columns: Temperatura máxima del día, Temperatura mínima, Temperatura media, etc.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Concesion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

Table with columns: Pts. Cts. Lists various items and their costs in points and cents.

Octavo aniversario.

EL SEÑOR DIEGO DERAY Y BASCUÑANA

Recibió el día 2 de Diciembre de 1869. las misas que se celebren el día 3 de Diciembre en la Parroquia de San Andrés por los Señores Sacer-

dotes adscritos a la misma serán aplicados en sufragio del alma de dicho señor.

Boletín religioso.

—Hoy, San Gregorio Taumaturgo, obispo, y confesor.

—JUBILLO CIRCULAR.— Hoy, vacante.

—Sesto día del so'enne octavario que la hermandad del Santísimo y Santos Mártires de Córdoba celebra anualmente en la Iglesia Parroquial de San Pedro, dando principio a las diez de la mañana; predicará el señor D. Antonio Anchelega.

Hoy primer día de la solemne novena que la Asociación de Hijas de la Purísima Concepcion de Maria Santísima dedica a su titular en la Iglesia del convento de Santa Ana. A las ocho y media se celebra a el Santo Sacrificio de la Misa, en la que recibirán la Sagrada Comunión las asociadas de los Coros 1.º, 2.º y 3.º; por la tarde a las tres y media se practicarán los Santos Ejercicios, manifestando a la Divina Magestad, y se rezará la estacion mayor, despues el Santo Rosario y Letania cantada, enseguida la plática, a continuación la novena, en la que se cantarán motetes, concluyendo con la plegaria O vere Daus, y la reserva del Santísimo Sacramento, concluyendo con Salve solemne

—Hoy primer día de solemne novena que la Asociación de la Sacramental de la Purísima Concepcion dedica a su titular en la Iglesia del ex-convento de San Francisco (hoy Parroquia de San Nicolás de la Agerquis), con orquesta; dará principio a las oraciones, y predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra Sra. de la Asuncion, en la Catedral.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Compañía dramática italiana dirigida por la célebre actriz Jacinta Pezzana Gualtieri.

Funcion para hoy.—El drama en cinco actos, «La Dama de las Camelias.»—A las ocho.

PRECIOS. Proscenios primeros sin entrada, 50 rs.—Idem segundos idem, 40.—Plateas, palcos principales y de luto idem, 40.—Palcos segundos sin idem, 16.—Butacas con entrada, 42.—Delantera de anfiteatro con entrada, 6.—Asientos de idem con idem, 5.—Delantera de paraiso con idem, 3.—Entrada al piso bajo, 4 rs.—Id. de paraiso, 2 rs.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, (3.ª de abono de la segunda serie.)

La zarzuela en cuatro actos, «El Sargento Federico.»—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delantera de paraiso 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 2 rs.

Correo de ayer

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 29 de Noviembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

MI querido amigo: Tampoco el consejo de hoy ha sido de importancia, puesto que lo principal del tiempo que ha durado lo ha absorbido las peticiones hechas por el emperador de Marruecos sobre modificación de los últimos tratados y establecimiento de consulados españoles en las principales poblaciones de aquellos estados.

Tanto se habla estos días de cartas escritas por Posada Herrera, diciendo no se halla en un todo conforme con la marcha política del gabinete Cánovas, que con mucha razon dice uno de los órganos constitucionales que se va haciendo preciso que dicho hombre manifieste con claridad si se halla al lado del gobierno ó al frente del grupo centralista; de esta misma opinion participan varios hombres que creen que deben desaparecer ciertas nebulosidades y presentarse cada cual tal como es, sin dar con ello motivo para que ciertas entidades fluctuen entre unos y otros, impidiendo que cada cual pueda contar con exactitud sus fuerzas.

Otra nueva disidencia parece ha-

nacido entre los disidentes del partido histórico, que es un mal precedente para que puedan hacer prosélitos como pretenden al excitar a los que juzgan sus amigos para que formen comités. Dicen algunos, que son prácticos rancios, que al fin y al cabo la mayor parte de los socios del círculo popular volverán a la casa paterna, pasando otros a formar en algunos de los diferentes bandos en que los conservadores se hallaban ya divididos.

La asistencia de los constitucionales a la recepción de Palacio y las declaraciones de Los Debates explicando la manera que tendría este partido de plantear ciertas reformas, unido a lo dicho por el periódico noticiero de que tomarán parte en las deliberaciones y votaciones de las cámaras, da claramente a entender que abandonan desde luego la abstencion, y ya se indican algunos nombres de los que han de tomar parte en las elecciones parciales que pronto habrán de verificarse para cubrir las vacantes que existen en el Congreso y las que habrán de resultar de la promoción de senadores; pero el «Imparcial» que con frecuencia rompe lanzas con los órganos del sagastismo, les pregunta hoy sencillamente, entre otras cosas, si gobernarían con el actual código político ó tienen como ideal el de 1869. Asunto es este que ofrece algun interés.

El banquete celebrado anoche en el Real palacio estuvo muy animado, y en él parece recibió el monarca inequívocas muestras de adhesión de todos los convidados.

Dicese, ignoro con que fundamento, que algunos de los que componen el consejo supremo de la guerra cambiarán de destino, y que su presidente ha presentado la dimision por causa de salud. Esta última noticia puede asegurarse no es cierta.

Hoy llegarán los comisionados de Vizcaya para gestionar con el gobierno asuntos importantes relacionados con las últimas disposiciones.

La diputacion foral de Guipúzcoa no parece se muestra muy propicia a secundar las órdenes recientemente dadas, y en su vista el gobernador civil se habrá visto obligado a adoptar ciertas disposiciones que tienden a que la ley se cumpla por todos.

La crisis francesa no adelanta un paso. Se cree que la cámara popular se niegue a aprobar los presupuestos, y en este caso el gabinete dimitirá para que el mariscal presidente pueda llamar a los hombres que le parezca pueden interpretar mejor sus deseos. Se han extendido rumores de desórdenes en algunas grandes poblaciones, pero están desmentidos en absoluto, por mas que en todas partes se sienta cierto malestar que puede producir conflictos. También se ha dicho que pensaba pedirse el aplazamiento de la exposicion, pero es asunto en el que la Francia se mirará muy mucho antes de tomar tal acuerdo, por los perjuicios que le podrían resultar.

Plewna se halla muy apurada, creyéndose no tarde en caer en poder de los rusos, y las grandes potencias se disponen a pedir un armisticio, precursor de la paz, en cuanto las tropas del Czar logren apoderarse de dicho punto, cuya posesion conceptúan como asunto de amor propio.

El consolidado interior cerró a 43 5/8.—Exterior 43 7/8.—Bonos 71 5/8.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Los distritos vacantes en la actualidad y en los cuales habrá que proceder a segundas elecciones, son veintidos.

—El telegrama de felicitacion del príncipe de Vergara a S. M. el rey dice así:

«Logroño 28. (8 40 m) —A S. M. el rey D. Alfonso XII, el príncipe de Vergara:

Señor: Tengo el honor de felicitar a V. M. en este día de su cumpleaños, reiterando a V. M. que siempre tendrá en mí un fiel servidor.»

—Anoche circularon rumores de haberse alterado el orden en Lyon; pero en los centros oficiales no se había recibido ninguna noticia por la que pudiera colegirse que el rumor tuviera fundamento.

—Hoy han circulado noticias políticas inexactas sobre asuntos de Francia. El único telegrama de carácter oficial recibido en las primeras horas de la tarde, dice que no se esperan novedades parlamentarias en la sesion de esta tarde.

Comision principal de Ventas de Propiedades y Derechos del Estado.

Subasta para el día 29 de Diciembre de 1876, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. Manuel Barranto y Lopez que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital a las doce de su mañana.

BIENES DEL CLERO.

PARTIDO DE LUCENA.—LUCENA.

Fincas rústicas. Menor cuantía. Pesetas. Cts. Número 2361 de inventario y 2031 de permutacion. Una suerte de tierra con treinta y cuatro pies de olivo, sita en el partido de Camalache, término de Cabra, procedente del Convento de Dominicos de Cabra; linda a O. con el arroyo del partido, a S. olivar de D. José Rueda, a P. otro de D. Pedro Daura, y a N. otros de D. Antonio Morano; bajo cuyos límites se compone de 7 celemines y 1 cuartillo, equivalente a 37 áreas y 57 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido tasada por el perito D. José María Cruz Cano en 125 pesetas, y capitalizada por las 7 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en 168 75 tipo para la subasta.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—TROPÍOS.

PARTIDO DE BUJALANCE.—CAÑETE DE LAS TORRES.

Menor cuantía. Pesetas. Cts. Número 3431 de inventario. Una suerte de tierra con 255 posturas de olivos de uno a seis años, nombrada Pantoja, sita en Fuente la Cruz, término de Cañete de las Torres, procedente de sus propios, declarada en quiebra por la Administración económica a Pedro Leon, por falta de pago de 1521 pesetas, importe de los plazos 5.º y 6.º que se remató por Francisco Hoyo Castro en 5070 pesetas el 16 de Mayo de 1871 y se adjudicó el 30 de Junio siguiente; linda a N. olivos de don José Tero y don Antonio María Torrealva, a L. otros de don Francisco Manrique Huerta y de los herederos de D. Juan José de Castro, a S. con el camino del Monte, y a P. tierras del cortijo de Fuente la Cruz; bajo cuyos límites se compone de 5 fanegas, equivalentes a 3 hectáreas, 6 áreas y 11 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 80 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Antonio Zafra y Criado en 1800 pesetas, y tasada por el mismo en 2000 tipo para la subasta.

PARTIDO DE LUCENA.—LUCENA.

Número 3264 de inventario. Una suerte de tierra manchosa, que lleva el nombre de novena, del tranco noveno Rio aca, en Castirubio, término y Propios de Lucena; linda a N. la suerte 10.ª de dicho tranco 9.ª, a S. la suerte 8.ª del mismo tranco, a L. el partido del tranco 10.ª y a P. idem el del tranco 8.ª; bajo cuyos límites se compone de 1 fanega, 10 celemines y un cuartillo, equivalentes a 1 hectárea, 46 áreas y 12 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 3 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito don Juan Navea Delgado en 67 pesetas 50 céntimos, y tasada por el mismo en 75 tipo para la subasta.

Se subasta en quiebra de Rafael Morante, que la remató en 125 pesetas el 10 de Octubre de 1870, y se adjudicó por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1873.

Número 3267 de inventario. Otra suerte de tierra con 17 olivos, sobrante de la suerte 30 del tranco 14 de Castirubio, de la anterior procedencia y término; linda a N. la suerte 29 de dicho tranco 14, a L. el partido del tranco 15, a S. la suerte 31 del mismo tranco 14 y a P. el partido del tranco 13; bajo cuyos límites se compone de 5 celemines y 2 cuartillos equivalentes a 28 áreas y 70 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 2 pesetas 20 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan de Nieva Delgado en 49 pesetas 50 céntimos, y tasada por el mismo en 15 tipo para la subasta.

Se subasta en quiebra de Rafael Morante, que la remató en 200 pesetas el 10 de Octubre de 1870, y se adjudicó por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

Número 3268 de inventario. Otra suerte de tierra con 14 olivos, sobrante de la suerte 31 del tranco 14 que radica en Castirubio Rio aca, de la anterior procedencia y término; linda a N. la suerte 30 de dicho tranco, a L. el partido del tranco 15, a S. la suerte 32 del mismo tranco y a P. el partido del tranco 13; bajo cuyos límites se compone de 5 celemines, equivalentes a 26 áreas y 9 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 2 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan de Nieva Delgado en 56 pesetas 25 céntimos, y tasada por el mismo en 62 50 tipo para la subasta.

Se subasta en quiebra de Rafael Morante, que la remató en 72 pesetas 50 céntimos el 10 de Octubre de 1870, y se adjudicó por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

Número 3184 de inventario. Un pedazo de tierra con 32 olivos de inferior calidad sobrante de la suerte 14 del tranco 27 de la dehesa de Castirubio, de la anterior procedencia y término; linda a N. y S. entre los partidos de los trancos 26 y 28 y L. la última suerte del tranco 27 y a P. el arroyo del partido; bajo cuyos límites se compone de 1 fanega y 4 celemines, equivalentes a 83 áreas y 50 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 7 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan de Nieva Delgado en 157 pesetas 50 céntimos, y tasada por el mismo en 175 tipo para la subasta.

5. SALUD A TODOS devuelta sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 85,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Casle Stuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creian próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta.»—A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consumcion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. 74.442.—Courmes (Alpes-Maritimos,) Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta,» siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que esperimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Meyffret, presbítero.

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre,) de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, suenos, da energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritacion.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañia, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ Duros.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA. Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Fidense catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-hemorrhagica de la Cepaliba. No causan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos y recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.—Precio: 16 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar el cuerpo despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Michelien, 102, Paris.

Unico propietario de las formulas originales; por lo tanto, todo medicamento análogo ó vendido con el nombre de «Ricord» que no lleva la firma de Dr. Favrot es una peligrosa falsificacion.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

UNTURA FUERTE,



PREPARADA POR EL DOCTOR DON MARIANO MONTILLA.

Esta untura, á mas de producir una pronta y energética vexcacion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifates, esperabanes, parálisis, esquinces, sobrehuesos, lumbagos, pulmonías, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de esta preparacion las clínicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible á la untura fuerte calesera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojea, topico Fuente y otros nacionales y extranjeros.

Se expende en cajas de 8, 12 y 40 rs. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, Córdoba, número. 37.

LA MERCED.

Fundicion de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construccion en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevadoras de hierro reemplazando las de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparacion á máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristalerías etc.

Alquiler de bombas y estribantes. Compra de hierro, plomo y bronce. Instalacion de edificios y aparatos industriales. Representacion de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica y Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fábrica RUSTON ROCTOR Y COMPANIA. Detalles á todos puntos.

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construccion, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:

Ataud forrado de indiana y cinta amarilla.	50 reales.
Id. id. id. y galon dorado.	100
Id. id. id. id. ancho.	160
Id. id. beludillo id. id.	240
Id. id. id. superior y galon antracino.	360
Id. id. para fina y adornos de cera negra.	400

Los de gran lujo y de parvulos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras expresadas. Cuesta de Paramato núm. 17.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPOSITOS: Cordoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cascá amara al Proto-Ioduro de Hierro. Los Dentificos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

Academia de caligrafia,

Bajo a direccion de D. Carlos Casanova.

Desde primero de Octubre hay clases diarias desde las ocho á las diez de la mañana y á igual hora de la noche en la calle de San Fernando, núm. 43, donde podrán aprender los jóvenes que lo deseen los caracteres de letra Inglesa, Francesa ó redonda y Gótica, como tambien Ortografia en pocas lecciones, siendo la remuneracion por meses anticipados y al alcance de todas las clases. Dicho señor pasa tambien á domicilio á enseñar á las señoritas que lo deseen y quieran aprender con toda perfeccion los mencionados caracteres, como lo tiene acreditado en las muchas jóvenes que han estado bajo su direccion con satisfacion de sus señores padres.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escritorios Comedias número 7. Tambien se formalizan contratos de cargamentos á recibir. 30

Enfermedad Secreta D^a

CEL ALBERTI

Médico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escorriñas, granos, empuines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.

Deposito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Deposito general en España, compaña Ibero Universal, Preciados, 74, publicado piso 1.º, Madrid.

Se venden nueces molliadas de Aragon, vino de los Moriles y de Valdepeñas blancos, tosinos añejos, azafra, comicos, mataluga, arroz, garbanzos y otros géneros á precios arreglados en la calle de San Pablo número 55. 26-2

Venta. Se hace de un sofá y cinco sillones. Se darán baratos: calle de Jesus Maria núm. 2. 16-2

Venta de toda clase de ácidos.

En la calle de San Hipólito núm. 4, hay á la venta un gran surtido de naranjas chinas y agrias de dues á catorce años de edad y cuatro á cinco vides de altura: se darán á precios arreglados siendo los pedidos de ciento en adelante. Tambien hay mil quintales chinos, en macetones con fruto pendiente, y de todas las clases de ácidos conocidos. Dos mil bejas de un pie solo y de ocho ó mas años y á precios arreglados. En el mismo local se vende el esquilmo de naranjas y limones agrios desde el dia y en estado de madurez.

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Concepcion núm 20, toda acristalada, con siete habitaciones, dos cocinas, patio, corral y una bonita azotea: para tratar con el Sr. D. Antonio Alfaro, Santa Maria de Gracia 111. 26-2

Pérdida. Quien hubiese encontrado un guirrapelo de oro que servia de dije á un reloj, puede devolverlo á su dueño, Encarnacion 15, donde se le darán mas señas y una buena gratificacion. 26-2

Se arrienda desde el dia de la casa principal calle de José Ray número 31, con jardin y agua. Se contrata en el número dos de la misma calle. 16-

Venta. Un piano vertical de seis octavas, fabricante «Boisselot», calle San Fernando, sin número.

Monte de Piedad. ANUNCIO.

Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños de los meses de Abril del presente año, se efectuarán respectivamente en los dias 10 y 10 del próximo Diciembre á las diez de la mañana lo que se anuncia para conocimiento de los interesados del público.

Pérdida. En la madrugada del 24 del corriente mes de Noviembre desapareció del cortijo del Viento, este término, una yegua castaña, de hierro borroso, un poco calzada del izquierdo, lunar rojo en la frente esquilado el nacimiento de la oreja cerrada y mas de la marca. La persona que la entregue en dicho cortijo segun su paradero recibirá una gratificacion.

En el establecimiento de papel y objetos de escritorio de calle de Letrados número 22, frente á la zapateria del señor Romero, se ha recibido un gran surtido de plumas acero, entre ellas figuran las de fabricantes Sras. Humboldt y Rosier además hay una clase especial que escribe con la mayor suavidad en papeles mas ásperos. Tambien hay buen surtido de almanques amarillos para el año entrante.

Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa núm. 67 calle Alfonso XII (antes Puerta Nueva) el número 1 plaza Conde de G. se trata.

Venta. Se hace de un mesa de billar muy buena en Villavieja. Quien quiera conocer condiciones dirijase al Presidente del Club no popular.

Anuncio importante. En la casa núm. 1 calle Real de Casas Dera hay plaita blanca superior muy apropiada para utilizar en bo y especialmente para esterilizar y espumar en rsmr; horas de tratar de dos á cuatro todos los

JUVENUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRIU.

Flor de arroz especial.

El Patti conviene á todas las señoras deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicacion la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emeral, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin canagresceria al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con emerales.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sras. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Rebol.—Sras. María y Simones, Librería.

Violeta.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 28 calle de Luesno. Para tratar Candelaria 3. 26-4